

EL CENSOR.

GUATEMALA, JUNIO 30 DE 1890.

REFLEXIONES.

Cuando se discute con agitación febril ningún fruto provechoso se obtiene de la discusión; al paso que si la reflexión madura precede a las palabras, éstas van a forjar la convicción del auditorio.

Los asuntos de la patria no son, de otro lado, exclusivamente nuestros sino de todos los ecuatorianos y aún de las generaciones emigratorias. Todos tenemos, por tanto, en ellos intereses relativos y nuestras opiniones, para que sean verdaderamente patrióticas, deben procurrar cuanto más sea posible conformarse con los intereses de los demás, especialmente con los de la posteridad, cuyos personeros somos. No tenemos por qué intentar imponer nuestras opiniones, desde que en los intereses que se discuten, existen aspiraciones distintas.

Disquisimos la obra de los Ferrocarriles, y porque el éxito ha sido hoy desgraciado, fulminamos el anatema contra las obras, contra las Legislativas que las decretaron, contra las empresas que han faltado a la contrata y contra los que queremos, después de acuciosas reflexiones, que se proceda con calma, reflexión y con cordura.

El dios Éxito no nos ha sido propicio y las obras son un gran error y las Legislativas que las decretaron fueron imprudentes y los contratos son desgraciados y los contratistas unos especuladores de mala fe y todo un desencuentro, y solo el juicio en temperado é irreflexivo anda en our corazón con el acierto.

Y, de otro lado, pedimos vías férreas a guisa herencia, los ferrocarriles son nuestro delirio, sin camino de hierro no somos patrias; denos ferrocarriles cuesten lo que nos costaren.

¿Qué es esto?

Nos parecemos a los personajes de la Comedia Nueva de Morelos. Reflexionemos, señoras partidarias de la reivindicación violenta del statu quo perdurable, reflexionemos. De dos males debe siempre elegirse el menor, ya lo dijo Bopio.

De tener líneas férreas o no tenerlas igual es el mayor mal! Vosotros mismos lo estáis diciendo: damos ferrocarriles cuesten lo que nos costaren.

¿Cuencemos ya por darnos clara cuenta de lo que ocurre al respecto y dárenos con el acierto.

El Ferrocarril del Sur importó a la Nación \$1,200,000 más que méno. La Empresa que lo tiene a su cargo, según vuestros asegurados, es de mala fe y de mala fe, pues que aconseja la prudencia se haga con un deudor insolvente y de mala fe!

¿Exigirle las mayores garantías posibles a efecto de asegurar el capital perdido en la vorágine de la insolventia y de la mala fe. Si el demandado presenta las garantías que se le piden, el acreedor labra asegurado un capital y el deudor rescatado su perdido crédito.

Estos son principios invariables de economía que están al alcance hasta del niño.

Pero si el acreedor, mal aconsejado, se lanza desatentado al deshucamiento al se encuentra, el deudor insolvente y de mala fe se escudará con su insolventia, se parapetará tras su mala fe y que le dejen en reposo; si su capital, habrá adquirido un pie to a disposición y una pérdida segura.

Esto es lo que debe reflexionarse, y no llevar la ruina nacional envuelta en el concepto del patriotismo apócrifo, como el vanejo en base de bocio alburado.

Concretando estas reflexiones a los Ferrocarriles en construcción y en especial al del Sur, contra cuya Empresa está pendiente órgano de la Prensa de Quito fulminamos el anatema, debemos preguntar: ¿qué adelantará el Estado con reivindicar esa línea?

—Nada.

Y qué perdería la Nación reivindicándola.

—Nada.

—Mecho.

—Vosotros.

Lo primero que se agitaría sería un pleito con el concesionario, que, aunque injusto por parte de éste, no por éste faltaría quien lo patrocinara, y al fin sería un juicio.

Segundo: traería complicaciones con el Sindicato de París por el empréstito de los nueve millones de francos pactado con la hipoteca de los rendimientos de la línea y la ruina hecha a la adjudicada. Puestos y vengamos a las pruebas y a discutir la hipoteca sea nula; pero mientras se dilucidara el punto, la Nación costeara los gastos de la controversia judicial que se le suscitara; y a van dos pleitos.

Tercero: traería a la línea por el Estado quien la administrara.

Se la pondría en asentamiento a la administración directamente la Nación por medio de empleados ad hoc. En uno ó otro

caso, los rendimientos serían exigidos ó nullos y la ruina de la línea, segura, inevitable é inmediata.

Cuarto: Sobrevendría la pérdida de toda esperanza de que esa línea se termine y la producción indefinida de la miseria. Igualmente puede, puesto que difícilmente se presentaría un nuevo empresario, máxime si, como es de temerse, el rechazo de las propuestas de arreglo de la deuda externa, deja abatido el crédito nacional y deshonra la fama del Estado ante los grupos financieros de Europa.

Todo esto sobrevendría.

Y muchos otros males dejamos de apuntar en gracia de la brevedad y del reducido espacio que nos ofrece nuestra hoja, pero esta dolorosa perspectiva que presentamos a la contemplación pública, nada tiene de falaz ni fantasmagórico: es fruto de una reflexiva previsión y está en la conciencia pública.

Por malos que sean los contratos en la opinión del pesimismo intemperante, hay un mal mayor en su supresión; mal que no solo perjudica a la Nación, al Gobierno y a los contemporáneos, sino que aliena a las generaciones futuras, en cuyo provecho están obligados a hacer fe. Este linaje de desventuras, para dejarles bendita herencia que sea su patrimonio; porque a los legamos desconocido, ellos, como nosotros, no enseñarán sino desorden.

Los Poderes Públicos deben darse cuenta de lo que deben hacer. El Gobierno es para la sociedad, ha dicho M. Taubé, lo que el cerebro para la criatura; solamente por su influencia el cuerpo se sostiene en pie y marcha y coordina sus movimientos.

Las opiniones del pesimismo no deben formar atmósfera en la altura en donde solo la serenidad y la calma son aríspicos del acierto y heraldos del bienestar.

BREVES APUNTAIONES SOBRE

FRAY VICENTE SOLANO

POR ALBERTO MUÑOZ V.

I.

Entre los caracteres más notables y las más vastas inteligencias que ha producido el Ecuador, descuella, en primera línea, la excelente figura del virtuoso y sabio hijo de San Francisco, Fr. VICENTE SOLANO. Dividió los largos años de su laboriosa existencia entre la práctica del bien y el cultivo de las ciencias. No por ignorar el deber afecto patriótico, ni por convencional rutina, le hemos aplicado el calificativo de sabio. Si así llamamos al que posee profundos conocimientos en ciencias y letras, títulos le sobran para su ejemplaridad científica y literaria. No es otra manera se explica tampoco el unánime consentimiento, acerca de este punto, de cuantos conocen sus escritos.

Fr. VICENTE cultivó con éxito notable y poseyo la mayor parte de las ciencias conocidas. Su ciencia, en primera línea, era digna compañera soberana en las políticas y naturales, en las eclesiásticas y morales, en la oratoria sagrada, en la ciencia del lenguaje, en historia y en otros ramos de la cultura. No por ignorar el más del patrio idioma, érale también familiar el latín, el francés, el inglés y el italiano.

Como don con élido únicamente al genio, el Padre SOLANO no pensó en escribir de prestado, según acontece con muchos autores, cuyo crédito excede a sus merecimientos. Su ciencia y su pensamiento fueron originales; su criterio independiente. Solo en materias religiosas se sometió, dócil, a la Iglesia Católica; en las filosóficas, en la poesía y en otras materias, se gobernó por el estudio y la meditación. De lo primero, su heroica virtud nos legó el heroico ejemplo de humilde abnición a la censura que la Corte Romana fulminó contra el opusculo *La predicación y reproducción de los hombres*; atestigua lo segundo, sus numerosos escritos. El estudio de éstos nos autoriza para aplicarle lo que decía de sí mismo el sabio Arzobispo de Cambray: «Yo soy dócil a la autoridad de la Religión; pero de lo contrario soy atrevido a toda autoridad en filosofía. La filosofía, no siendo sino la razón, no se puede seguir en este género sino la sola razón. ¿Queréis que crea alguna proposición en materia de filosofías?—dejemos aparte los grandes nombres y vengamos a las pruebas y a discutir este nombre ilustre, debemos manifestar también, que si quisiéramos hacer el paralelo de Fr. VICENTE SOLANO con algunos de los genios que han honrado a la humanidad, en ningún otro los comparáramos, en justicia y en verdad, y el insigne Fenélon, por los varios puntos de semejanza que tienen entre sí estos dos campeones del bien.

Hombre de aislativa y propaganda, celo por los fueros de la virtud y la verdad, Fr. VICENTE llegó a ser el oráculo y amor a la justicia. En su tiempo, los libros sobrevieron por completo su extinción; ninguna ocupación más halagüeña para él que la enseñanza, por medio de la cátedra, de la prensa, de la tribuna sagrada y del ejemplo. En su tiempo, las ciencias florecieron de los tiempos en que vivió, no le permitieron legarnos su escrito todo el fruto de sus trabajos y meditaciones, según él mismo nos lo declara en franca y patética confesión.

II.

El racionalismo, con su cortejo de novedades religiosas y políticas, comenzó a hacer propaganda de errores desde los primeros tiempos de la República. Naturalmente, el nuestro filósofo le hallara al encuentro, caballero armado con toda clase de armas científicas y literarias. Antes que ver ultrajada impunemente a la señora de sus pensamientos, la Verdad, hubiera cien veces echado el último aliento en el glorioso día.

Por eso, la polémica absorbió con preferencia su atención. Luchador diestro, asesorado con multitud de conocimientos, no hubo suceso que pudiera sentirle, durante el largo tiempo en que ejerció sus nobles funciones; y, César de polemistas, se vistió, discutía y vencía. Tuvo que habérselas con adversarios de la talla de Irisarri, de Vidaurer, de Vigil y de varios escritores célebres de la Nueva Granada, y siempre pudo ostentar elevadas y merecer los aplausos de la sabiduría.

Patriota de los de antiguo caño, defendió a su Patria contra los ataques de escritores nacionales y extranjeros. Combatió todas las tiranías que han asido sobre América, y abogó con intrépidos por las legítimas libertades de los pueblos.

Amante, hasta el entusiasmo, de las glorias americanas, defendió con éxito y bizarría las más nobles, personalidades de las Américas, y se opuso con firmeza a las tiranías de Sarré, S. contra los ataques de la curulia y la calumnias.

Como Jeremías sobre Jerusalem, se lamentó por los males que amenazaban a la América; y con piocelosa no indigna de Teófilo, escribió el cuadro que representa varias naciones del Nuevo Mundo, impulsadas por la depravación de las costumbres públicas y privadas.

Filósofo creyente y convencido, se vio muchas veces en la dura necesidad de combatir también su defensa de la integridad de los principios religiosos, con ciertos personajes del clero nacional y extranjero, como lo manifiestan las discusiones que sostuvo contra eclesiásticos de su patria, y contra el Ilustrismo. Señor Obispo de Popayán, Fr. D. Salvador Jiménez.

Continuará.

CRONICA LOCAL.

Calentorrio.— Sábado 21, San Luis Gonzaga ef.

Bomba de guardia.—Mañana hará la guardia de depósito la Compañía Ecuatoriana Núm. 16, y 20 haberos.

Boticas de turno.—En la presente semana están las siguientes.

La Oficina de Farmacia situada en la calle de los Calles y la Botica de la Salud entre las calles «Colón» y «Teatro».

Natación.—46 reses han sido ayer beneficiadas para el consumo público.

La New York Life Insurance Co.— La producción total de oro en el mundo durante el año fiscal que terminó el 30 de Junio de 1889, fue de \$106,000,000, según informe presentado por el Director de la Casa de Moneda de los Estados Unidos, y según datos del Tesoro la exportación de metales de los Estados Unidos sólo ascendió durante igual período a la suma de \$125,000,000.

Reducido el activo actual de la Compañía a monedas de plata de no peso podría formarse una pirámide con base y altura de aproximadamente 35 pies, con peso mayor de 3,000 toneladas.

Esta masa de plata transportada en carros, a razón de una tonelada por carro, de 10 1/2 pies de longitud con su correspondiente caballería, formaría una columna de aproximadamente 35 pies de largo.

Exacto es hacer tales comparaciones para poder apreciar los elementos con que cuenta, y los beneficios prestados a la humanidad por esta gran Institución.

Bando.—Con toda solemnidad se publicó ayer por la clausura del Congreso Extraordinario y la instalación del Ordinario.

Que el cielo ilumine a los Representantes de la Nación y los condúzca por el camino del acierto.

Opúsculo.—Mano cariñosas de amigo se han servido remitirnos el importante folleto que lleva por título «Breves apuntes sobre Fr. Vicente Solano por Alberto Muñoz V.», editado en Guayaquil en el pte. mes y año.

De una de las que ha trazado los breves apuntes de los caracteres más nobles y las más vastas inteligencias que ha producido el Ecuador la emprendido, en hora solemne y oportuna, y coronado con éxito un trabajo patriótico notablemente exitoso en su talla colosal, la excelente figura del sabio Sacerdote ecuatoriano que, como Bossuet y Fenélon para la Francia, es una de las más brillantes glorias del Ecuador.— La biografía del Padre Solano, escrita por el señor doctor Muñoz V. es un momento en que comienza a agitarse la idea de erigir un monumento al pensador profundo, al filósofo, al sabio en toda la acepción de la palabra, viene como a despertar el entusiasmo en todo corazón ecuatoriano ante las glorias nacionales y como a notificarle haber llegado la hora solemne de que todo esfuerzo patriótico se anime y tome aliento con el fin de que el día de la apoteosis del ilustre fraile canónico que se halla ya próximo sea, cual debe ser, solemne y gratioso.

De nuestra parte, estamos prontos a contribuir con cuanto de nosotros dependa a tan sagrado deber.

Damos desde hoy principio a la reproducción del trabajo literario del señor doctor Muñoz V.; y a lasca de los artículos más interesantes por la instrucción de su obra y lo agradecemos el galante obsequio.

Ciudad.—Anoche dió su segunda función el «Anglo Americano». Todos los artistas trabajaron bien; pero Mr. Williams sobresalió por la destreza y agilidad en los saltos, que los ejecutó por encima de dos bombas sobrepuestas uno sobre los hombros del otro y por sobre otros hombres colocados en línea sobre el alto en pos de él, a una distancia de medio metro. La elasticidad del cuerpo de este artista se comparable con la de la goma elástica. En la prueba del vuelo de los condones, uno de los que la desmenuaban falló y se vino al suelo, cayendo sobre la red de prevención; repitió la prueba y la coronó con éxito.

«Hospicio del Sagrado Corazon de Jesús».—Ayer invitamos por una familia piadosa, famosa a visitar este establecimiento humanitario é construcción que está levantando la Beneficencia Pública, al costado del Manicomeo Vélez, hacia el pie de la línea vertical que describe la falda Noroeste de la colina Santana, con los cuantos monumentos legales con este objeto por los señores Saucedo Bruno, Corcuél y Galcio.

Es un espacioso edificio que forma dos ángulos, construido con maderas selectas y convenientemente dispuesto al efecto. El costo del edificio es de \$100,000, que está elevando a cabo, por lo que se alcanza, con notable perfección arquitectónica; en todo se deja comprender que la dirección no es de un empirico.

Me agrada mucho saber que el problema que este verano quedó terminado. La Beneficencia merece un voto de aplauso.

Lista.—En las puertas de la Colecturía Fiscal se han fijado la lista de los contribuyentes a la contribución general.

Vemos en ella una desproporción clamorosa que está manifestando la injusticia distributiva de los encargados de practicar el reparto correspondiente. Ricos propietarios, grandes comerciantes, capitalistas opulentos se hallan figurando con una exigua cuota y otros cuya fortuna cuantiosa existe en acciones de Bancos y capitales á nutro no figuran en esa lista de contribuyentes, mientras otros, cuya módica fortuna se cifra con una reducida cantidad, están inscritos en desproporcional contribución.

¿De qué dependerá esto?

—De las influencias y de la «subiduría».

Se nos dice que por el Copiapó ha llegado los célebres halcones de los épocas, fuéron botados por el señor Juan Balboa cuando hacia de Intendente de esta provincia.

Desamamos que esos huéspedes no detengan su vuelo en nuestro suelo por más tiempo del necesario, y que se nos enseñe Intendente les designará un camino.

Un departamento

Asado, con todas las comodidades posibles para una familia, se arrienda en el segundo piso de esta imprenta.

Per que me siento tan abatido y miserable?

¡Tan lánguido y tan débil! ¡Por qué tal padecimiento y tales dolores en el estómago, tal acidez y gusto tan desagradable en la boca!

¡Por qué á veces tan mal apéto, que me cuesta trabajo comer, y otras veces tal desabrimiento por los alimentos!

¡Por qué está el ánimo con tanta frecuencia irritable, desahogado, melancólico y desalentado! ¡Por qué se siente con tan asustado bajo la impresión de algún peligro imaginario, sobresaltándose á cualquier ruido inesperado, agitando como si fuera á sobrevenirle una gran desgracia ó calamidad!

¡Qué significa esta tristeza y estos náuseos dolores de cabeza, esas violentas palpitaciones del corazón, esas desahogadas y melancólicas, esas sudores por las noches, esas sueños interrumpidos y perturbados por susurros, que no nos proporcionan el descanso necesario sino simplemente ronidos, suspiros, murmullos y los horrores de la pesadilla!

La alimentación es mala. No son más sino los síntomas de la indigestión ó dispepsia— principio y el precursor de casi todas las enfermedades humanas.

La indigestión es una debilidad ó falta de poder de los fluidos digestivos del estómago para permitir el alimento en materia saludable para la propia nutrición del cuerpo. Con bastante frecuencia la causa la irregularidad en la dieta, ó bien alimentos impropios, falta de ejercicios salutíferos y libre aire puro. Pueden también ser inducidos por angustias y agitación de la mente—el estreñecimiento ó escasez de alguna gran cantidad—Puede ser, y con frecuencia es, agravada ó mantenida por causas orgánicas, especialmente adquiridas, por el agotamiento de una intensa aplicación mental, por sobrecargar el trabajo físicamente, disgustos de familia, variedad en los negocios, ó embarazos ó enfermedades financieras. Si se pudieran ó entre conservar el estómago arreglado y en buen orden, la muerte no sería por más ni tiempo un asunto de horrenda ansiedad á los jóvenes y á las personas de mediana edad, sino que sería como la tempestad simplemente por todos como la visita de un amigo á quien se espera al final de una edad avanzada, feliz y apacible.

Sin embargo, el primer lavador hábil sobre el dominio de la calidad y de la felicidad es la indigestión. ¡Hay algún alivio, algún remedio, alguna cura? Es esta la pregunta del paciente, ó infeliz dispeptico. Lo que hace falta es una medicina que restituya por completo el estómago, restituya, ligada y firme los tejidos y restituya al sistema nervioso y muscular su energía propia.

El remedio la tal medicina se halla á la mano. Impone en la victoria de los descalabrados médicos. Nales, evidenciado por una decena de años de una prueba completa, se ha hallado un remedio para la indigestión tan expeditivo, tan cierto y tan sorprendente en sus resultados, como el Jarabe Curativo de la Audiana-Seigel, el cual es hoy día un remedio modelo para esa casi aflicción universal en todo país civilizado, en Europa, Asia, África y América. Los testimonios publicados en las cartas particulares de oficiales del ejército y armada, banqueros, comerciantes, capitanes de buques, mecánicos, labradores y sus esposas e hijos, confirman todos, de igual modo, sus poderosas curativas.

Se vende por todos los Farmacéuticos y vendedores de medicinas, por todo el mundo, y por los señores A. J. White, Limited, 38, Farringdon Road, Londres, E. C.

Depositarlos en el Ecuador por mayor y menor, en Guayaquil, Alvarado y Bejarano; en Ibarra, Ricardo A. Sandoval; en Jijón, R. Delgado y Cia.; en Rosafuerte, Francisco E. Arenales; en Santa Ana, Segundo Alvarez; en Santa Elena, Pedro Infante; Agentes por menor: en Guayaquil, J. Payne, Harbón y Cia.; M. Varas y Cia.; F. S. Figueroa. Inguazú, Juan M. A. Bravo, Andrés Ochoa y J. C. Alejo; en Atacames, Pedro Pablo Ortiz; en Alami, A. Gonsoro; en Baba, Ricardo León; en Esmeraldas, F. de P. Ortiz; en Jijón, C. Llorca; en Machala, Delcass Aguilera, Dr. David Rodas y A. B. Soriano; J. Santa F. Rodríguez, en Quito, M. Andrade y hijos, Leonidas Pallares Arce y Antonio Billo; en Hualabamba, Manuel Araujo; en Santa Rosa, Jorge Rodríguez y Dr. E. H. Hales; en Santa Elena, José E. P. Hinojosa y A. Peña; en Zaruma, señora Vicenta Romero, Juan Molina, Manuel Y. Carrón y R. P. Vergara; en Zaragosa, Manuel Livros; en Loja, Dr. Isaac Ruiz, Nator E. Alvarez, Daniel Garcia, B. Japelo y A. Sotomayor; en Guano, Vidal Pastor; en Ambato, D. Mino, Salvador B. Porras y Luis F. Argente; en Cacha, B. Villavicencio; en Cotacachi, Manuel Y. Palacios; en Ibarra, Luis F. Lora; en Miraflores, Vicente Berri; en Babia, G. Villacis; en Casapalca, Palas y Cia.; en Babia de Caraquez, Agustín J. Vera; en Babahoyo, E. Fabara; en Cuenca, M. Jorcano—

W. E. W. STILES & Cia.

Hartford, Connecticut, E. U. de A.

Fabricantes de Tinteros.

Especialidad de tinteros de suspensión para ser usados en Ferrocarriles, Vehículos, Buques, y en general utensilios para adaptarse á cualquier Mueble, sin riesgo que la tinta se derrame.

Unicos agentes para la Exportación; United States Manufacturers Export Co.

GEO. K. WEBSTER!

PROVIDENCE R. I. de A.

Fabricantes de Joyería en todas sus líneas, con excepción de Anillos.

La Fábrica que produce la mejor Joyería chapada, aretes, prendedores, cadenas de reloj, alfileres de corbatas collares, dijes, etc. etc.

GRAN HOTEL.

PLAZA DE BOLIVAR.

A LOS VIAJEROS

Cuartos amueblados, Salones especiales para familias, Gran salón para

RECEPCIONES

Banquetes dentro y fuera del establecimiento. Servicio esmerado. oficina de primera clase.

VINOS Y LICORES

Baño, teléfono, servicio interior excelente. Guayaquil, Enero 2 de 1890.

ANTONIO MOYA Y CIA.

PEPSINA DE HOGG

RECETADA POR EL CUERPO MEDICO DESDE 1854. La PEPsINA titulada de HOGG, es cinco veces mas activa que la Pepina sintetica. DE PEPsINA PURA ACIDIFICADA, sales de estomago, digestiones dificiles, gastralgia, etc. DE PEPsINA DE HIERRO para el HEDROGENO. Males digestivos de personas debiles y debiles. DE PEPsINA CON SOLUCION DE HIERRO. Dispepsia complicada de indigestion, de resaca, etc. HOGG, 2, RUE CASTIGLIONE, PARIS y FARMACIAS.

ASMA, Gonorrea, Opresiones y las enfermedades de la Vias y urinarias, se curan con los TURBOS LEVASSER'S. NEURALGIAS. Vendidos en todas las farmacias y en las droguerías de la ciudad de Guayaquil.

Abasto Publico

Extraordinaria Baratura

En la Tienda número 174, Portal de la Casa Municipal,

DONDE

G. & O. TERAN

ESTA LA GANGA

- Manteca, Seboillas, Sal blanca, Arroz, Frejoles varia clases, Mantequilla, Azúcar, Lentejas, Fideos, Papas, Garbanzos, Harina, Té, Café en grano, Chocolate de primera calidad

Y muchos artículos frescos y baratos. La verdadera economía de las familias

Por libras y medias libras Arrobas y cuartillas y por quintales. Las familias que deseen proveerse por semana, pueden dirigirse á dicho Establecimiento.

Precios comodos, Buena calidad en los artículos y Peso justo de romana.

Venir, ver y satisfacerse.

RICE & WHITACRMtgo O.

40 & 42 West Monroe St., Chicago, Ill. E. U. de A.

Fabricantes de Motores y Calderas, especialidad en maquinaria clásica.

Motores y Calderas desde 2 Caballos de fuerza. Motores y Calderas Verticales, contruidos especialmente para los países del Sur ocupan poco lugar, son muy económicos, gastan poca, motor independiente de la Caldera; mueven molinos, bombas, sierras, imprentas etc. etc. de una construcción sólida, perfecta, precisa; garantizamos toda máquina que sale de nuestros talleres, Motores y Calderas para Yachtes, Lanchas de Vapor y Buques de Vapor pequeños. Calderas hechas del mejor acero para la marina, conforme á los reglamentos y las leyes marinas de los E. U. é inspeccionados por los Ingenieros de la Marina. Maquinaria XX completa para Buque á Vapor de todo tamaño. Maquinaria de primera clase. Precios bajos y buenas condiciones. Pídanse el Catálogo Ilustrado y lista de precios.

NACIONAL

SAFE & LOCK CO., CLEVELAND OHIO, E. U. DE A.

Fabricantes de Cajas de hierro, para guardar dinero y documentos, á prueba de fuego y de robo. Todas nuestras Cajas son de hierro forjado macizo y son con cerraduras de combinación. Se hacen á prueba de robo ó de fuego, ó de ambos. Las Cajas son todo hierro y bastante ligeras para la introducción en las Américas del Centro y del Sur. Mejor y más barato que las Cajas francesas, alemanas ó inglesas. Se hacen para ser transportadas y desarmarse y de transporte fácil á lomo de mula. Precios bajos entregado libre de flete y derechos en cualquier punto del globo.

BEACH & CLARRIDGE.

Boston Mass, E. U. de A.

Fabricantes de Extractos para dar gusto de diferentes Frutas á los Jarabes y Pastas.

Apropiados para la manufactura de Dulces, Licóres, Jarabes y Pastas para Bischochos.

La Fábrica que ha alcanzado más renombre en esta línea.

Se hacen de todos los gustos y siempre queda el Marchante satisfecho.

Unicos Agentes para la Exportación; United States Manufacturers Co. Para Mexico, Central and South America.

150 Washington, St. Chicago 111, and 96 & 98 Madison Lane N. Y.

E. U. de A.

Pídanse Catálogos y Listas de precios mercancías entregadas libres de fletes y derechos cualquier Puerto ó Punto Ferrocarrilero de esta República

"Polvos Egipcios Desinfectantes," el mejor ingrediente para desinfectar las piezas, Establos, Mataderos, Bodegas, Inodoros etc.

"Electric" El limpiador Magico, para toda clase de manchas en el vestido, sea cual fuere el material de que está hecho. Imejorable para limpiar los Guantes de Cabritilla.

Pídanse Catálogos y Listas de precios, Mercancías entregadas en cualquier Puerto ó punto Ferrocarrilero de esta República, libres de fletes y derechos.

150 Washington St. Chicago 111. Idea Lane N. Y.

IMPRENTA DE EL CENSOR